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平成２９年度「話して深めよう！働くこと、働き続けること 

～学生×社会人のワールドカフェ～」（6/27） 

アンケート結果 

 

《アンケート回収状況》 

社会人 20名/20名受講中（100％） 

学生  50名/54名受講中（92.6％） 

 

＜社会人＞ 20名/20名受講中（アンケート回収率 100％） 

１．あなたの性別を教えてください。 

                      回答数  

□男性            ６ 

□女性             １４ 

 

 

２．あなたの年齢を教えてください。 

                    回答数 

□   ～２９歳             １１ 

□３０歳～３９歳              ４ 

□４０歳～４９歳              ３ 

□５０歳～５９歳              １ 

□６０歳～６９歳              ０ 

□７０歳～                 １ 

 

３．本日のイベントに参加されていかがでしたか。 

                    回答数 

□非常に有意義だった           １２ 

□有意義だった                8 

□どちらでもない              ０ 

□有意義ではなかった            ０ 

 

その理由を教えてください。 

「非常に有意義だった」「有意義だった」回答理由（抜粋） 

・入社したばかりであまり先のことを考える機会がなかったので、とても良

かった。 

・自分の考えが、当たり前すぎた事に気づかされ、学生が不安をいだいてい

る事に気づかされました。 
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・普段接する事が少ない学生の方や、同じく社会人として働く方との交流が

とても楽しかったです。 

・野田先生のお話がリアルでわかりやすく、ためになりました。廣瀬先生の

お話もよかった。 

・ワールド・カフェの時間がもっとあるとよかった。 

 

 ４．本日のイベントに参加されて、今後の働き方・生き方に活かせることはあり 

ましたか。（抜粋） 

・社会人の先輩方に色々な意見を聞いたり、学生の不安な気持ちを聞いて、

この先の人生について改めて考えることができた。 

・自分の職場に就職してきた学生を、あたたかく、受け入れたいと思いま

す。再就職に悩んでいる女性を支援していきたいと思います。 

・学生の本音が聞けて、時代を感じた。国の取り組みについてのお話も聞け

たので、今後どのようなことを考え、取り組む必要があるか。知るきっか

けになりました。 

・考え方の違い、生き方の違い、いろいろな人がいる事を（年代を超えて）

受けとめていこうと思います。 

・普段仕事をしていて関わることのない業種の社会人や学生とお話すること

ができ、楽しかったです。私も社会人になった時の気持ちを忘れず働いて

いきたいです。 

・育児休暇や時短といった制度をフルで活用して、働き続けられたらと思い

ました。 

・定年を過ぎても、自分の役割を持って社会に貢献したいと強く思いまし

た。 

 

５．今後、男女共同参画の「ワールドカフェ」で話したいテーマはありますか。

（抜粋） 

・育児・育児休暇について 

・男性の育休について 

・なりたい職業について 

・社会人になってからぶつかる壁は？ 

・女性が無理なく働くために必要なことは？ 

・働くことの大切さとは（何のために働くのか） 

・女性が働くために男性が行えることは何か？ 
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６．「男女共同参画」について、ご意見やご感想をご自由にお書きください。（抜

粋） 

・この会に参加して、とてもよかったです。この先を担う学生たちに本音で

話すことができて有意義でした。子育て、介護、仕事を続けることなど考

えてもらう機会はとても大切だと思いました。 

・男女の差別なく働いていくことが重要視されるなか、まだまだ男女の差が

感じられる社会なので、自分達が将来生活をしていくためにも、差を埋め

ていくのが今後の課題だと思いました。 

・ワールド・カフェ形式で話し合いをして、とても話しやすい環境だと感じ

ました。重いテーマではありましたが、この形式をとる事でみなさんの

様々な意見を聞くことができたと思います。 

・男性にも女性のことを理解してもらえると、働きやすいと感じた。社会に

女性のことを認めてもらえるといいと思った。 

・男女共に、仕事は体力の許す限り、やり遂げてほしい。 

 

 

 

＜学生＞ 50名/54名受講中（アンケート回収率 92.6％） 

１．あなたの性別を教えてください。 

                      回答数  

□男性           ４３ 

□女性              ７ 

 

２．あなたの年齢を教えてください。 

                    回答数 

□   ～１９歳             ２３ 

□２０歳～２９歳             ２７ 

 

３．本日のイベントに参加されていかがでしたか。 

                    回答数 

□非常に有意義だった           ３２ 

□有意義だった              １６ 

□どちらでもない              ２ 

□有意義ではなかった            ０ 

 

その理由を教えてください。 
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「非常に有意義だった」「有意義だった」回答理由（抜粋） 

・多くの社会人の話を聞くことができて、私自身の思いについても話すこと

ができた。 

・自分にはない意見を多く聞くことができた。 

・学生同士では聞けない情報をたくさん得られたので良かったです。 

・学生の先輩や社会人の方の声を聴くことができて、不安なのは自分だけじ

ゃないこととかもよくわかってよかったし、楽しかった。 

・将来についてもっと考えたいと思えた。 

・今後に活かせる意見が多かった。 

・社会人の生の声を聞くことができ、選択肢も多くなった。 

・テーマが少し異なると、良かったと思う。 

「有意義ではなかった」回答理由（抜粋） 

・内容があまりよく理解できなかった。 

・自分が想像した交流会とは、あまりにも違っていた。 

 

 ４．本日のイベントに参加されて、今後の働き方・生き方に活かせることはあり 

ましたか。（抜粋） 

・自分の人生についてどうすれば良いか、先輩や社会人などたくさんの視点

から仕事について意見を得ることができて、とてもためになりました。大

学生の４年間を大事にして今後生活していきたいと思いました。 

・働き始めると、どうしても仕事を長期間休まなければならないときもある

が、その際には会社の理解や、助け合える人間関係が大切だということを

学んだ。 

・年代の近い社会人の方と接することで、将来への不安が晴れたように思っ

ています。 

・自分が楽しいと思える仕事を続けられることが大切であると、考え方が変

わりました。 

・働くとき、育児、お金等の計画をしっかりと立てることが大切だと感じま

した。 

 

５．今後、男女共同参画の「ワールドカフェ」で話したいテーマはありますか。

（抜粋） 

・明るい家庭をもつためには 

・好きな（やり甲斐のある）仕事をどう見つけるか 

・共働きについて 

・就活での男女差について 

・子育ての環境 
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６．「男女共同参画」について、ご意見やご感想をご自由にお書きください。（抜

粋） 

・どんな仕事も男性女性両方の目線が必要であると思うし、仕事だけに限ら

ず、子育てなども、男女が力を合わせて行っていくことが大切だと思う。 

・男女を平等で扱うためには、差別をしないことや、各職業での休暇制度や

労働環境をより充実させることがすごく重要だと思います。 

・このお題に対して「ワールド・カフェ」という手法はとても合っていると

思いました。また開いていただけたら幸いです。 

・分担論ではなくて、男性と女性フィフティフィフティでやっていくべきな

んだと思いました。 

・今回、女性の意見を聞けて、自分が当たり前だと思っていたことが、全然

違うものであると知って、女性の意見をしっかり聞かないといけないなと

思いました。 

・社会人と学生の考え方に違いがあり、さらにその中から男女の考え方の違

いを知ることができました。仕事と自分の両立について考えることができ

ました。 

・男女ともに同じ環境で働くことが、制度の変化に繋がると思いました。 

・今回の野田議員の話を聞きましたが、女性のことが多く話されており、男

性差別の話が全く話されていないというのが疑問に思う。 

・社会人との交流会が中心だと思っていたが違っていた。講演がある場合

は、ポスターにそのことを書いてほしい。テーマが決まっていると自由な

交流ができないと思う。 

 

 


